

Zeitschrift: Jeunesse et sport : revue d'éducation physique de l'École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

Herausgeber: École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

Band: 39 (1982)

Heft: 9

Rubrik: Échos de l'EFGS

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Pléiade de champions à la Fin du Monde

De mi-juin à mi-juillet et de mi-août à mi-septembre, l'athlétisme bat le rappel de ses plus grands champions à la porte des stades où ils vont, plusieurs soirs par semaine quelquefois, présenter un spectacle truffé de records et d'exploits. C'est le cirque des grands meetings internationaux. Il faut les voir: les vedettes sont de véritables artistes qui passent de ville en ville avec, dans leur valise, leurs habits d'interprètes et leur réserve de gestes étudiés. Les uns comme les autres, lentement, le regard tourné vers l'intérieur, pénètrent au cœur de l'action. Les feux des projecteurs s'abattent sur eux comme mille épées avant de rejaillir dans l'espace en lumière diffuse.

Peu à peu, pourtant, la fatigue s'empare d'eux. Ils doivent reprendre leur souffle, renouveler leur influx nerveux, se refaire une santé pour repartir de plus belle!

Le centre sportif de Macolin reposant au cœur de la nature comme en un berceau de verdure, il n'est pas étonnant que beaucoup aspirent à venir y faire leur cure d'oxygénation. Quelques-uns y ont trouvé place entre les réunions de Lausanne et de Zurich: les Américains John Gray et David Mack (1'45''97 et 1'45''58 sur 800 m) de même que Bell (5,67 m au saut à la perche) accompagnés du coach Douglas, entraîneur petit par la taille mais grand par la connaissance; le Brésilien Juimanares (1'45''58 sur 800 m) dont l'allure rappelle celle d'une gazelle; les Kényans, surtout, formant avec Rono, Tuwei, Boit et Koech, un quatuor prestigieux concrétisant le passé (Boit), le présent (Rono et Tuwei) et l'avenir (Koech), un quatuor composé de quatre virtuoses prêts à donner en solistes, n'importe où et n'importe quand, des récitals inoubliables.

Koech est pourtant celui qui reviendra le plus sûrement, avec Boit, parce qu'il a compris, comme lui, la force qu'il pouvait retirer de ce lieu. (Y.J.) ■

Pensée pour Taio



Taio Eusebio dans un exercice original avec K. Wolf, actuel directeur de l'EFGS

L'été est revenu une fois de plus et le haut plateau de Macolin s'est à nouveau mis à fourmiller avec plus de frénésie. Mais, lorsque la chaleur se fait lourde, les anciens s'arrêtent parfois et, la tête entre les mains, ils se souviennent. Ils se sont arrêtés et se sont souvenus: il y a eu 25 ans (le 15 juillet 1957), Taio Eusebio s'en est allé, emporté par le vent du destin à la force de l'âge. Ils ont refait pour un bref instant les pistes et les chemins qui furent les siens et ce retour a contribué à leur redonner force, foi et courage. Après un quart de siècle, Macolin n'a pas oublié ce qu'il doit à un de ses pionniers, un homme dont la mémoire est restée vivante, également, dans tous les milieux de l'extérieur qui eurent le privilège de l'accueillir. (Cl. Gilardi) ■



Koech, Rono, Boit et Tuwei (à partir de la droite), fameux quatuor à l'entraînement sous l'œil attentif de Ernst Strähl (chef de la formation des entraîneurs nationaux du CNSE), ici au chronomètre

Journée suisse du sport-handicap à Macolin

Ni la pluie, ni le froid n'ont eu raison, le 25 juillet, de l'enthousiasme des handicapés qui, comme chaque année, s'étaient donné rendez-vous à Macolin pour y fêter leur 21e journée sportive. Tout simplement, ils se sont retirés à l'intérieur de la grande salle de la Fin du Monde. Ils étaient bien 600 et l'animation fut grande sous le chapiteau d'acier. Les concours débutèrent à 11 h.: démonstration de gymnastique, lancement du poids, jeux d'équipes et, enfin, partie récréative. Très impressionnante, cette manifestation a éveillé beaucoup de sympathie et d'admiration. (Y.J.) ■